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ATA 04/2021 
 

Aos trinta e um dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, às dez  horas e trinta minutos, 
reuniu-se extraordinariamente, através de videoconferência, o Conselho da Faculdade de Medicina, sob 
a presidência do Professor Dr. Cláudio Moss da Silva, Diretor da Faculdade de Medicina, contando com a 
participação dos seguintes  conselheiros: Hsu Yuan Ting  (Vice-Diretor da Faculdade de Medicina), 
Fabiane Aguiar dos Anjos Gatti  (Coordenadora do Curso de Medicina), Luciana Farias da Costa de Ávila 
(Coordenadora Docente da Área Interdisciplinar de Ciências Biomédica - Suplente),  Alexandra Medeiros 
Souza de Freitas (Coordenador Docente da Área de Clínica Médica), Daniel Wenceslau Votto Olmedo 
(Coordenador Docente da Área de Clínica Médica - Suplente),  Ari Gonçalves Lima  (Coordenador 
Docente da Área Ginecologia e Obstetrícia),  Alessandro Menezes de Oliveira (Coordenador Docente da 
Área de Cirurgia), Simone de Menezes Karam  (Coordenadora docente da Área de Pediatria),  Cristiana 
Lima Dora (Representando o Programa de Pós-Graduação em Ciências da Saúde), Linjie Zhang 
(Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Saúde Pública), Márcia da Graça Marques Medeiros 
(Representante dos Técnicos Administrativos em Educação), Gabriel Baracy Klafke (Representante dos 
Técnicos Administrativos em Educação), Raysa Rangel Rodrigues (Representante Discente da Graduação), 
Caroline Busatto (Representante Discente da Pós-Graduação - Suplente), e  Nicolle Barnes da Silveira 
(Administradora da FAMED). Ausência sem justificativa: Sandro Schreiber de Oliveira (Coordenador 
Docente da Área de População e Saúde) O Senhor Presidente agradece a participação de todos 
Conselheiros e solicitou ao Conselho inversão da pauta e autorização para inclusão de mais um assunto 
na pauta, solicitações autorizadas. Na sequência o Professor Cláudio colocou em discussão os assuntos 
da pauta como segue: Primeiro Assunto da Pauta: Aprovação do Projeto de Ensino - 1689: Título: Saúde 
na Pandemia... trabalhando com pacientes COVID no Hospital Universitário da FURG/EBSERH. 
Coordenadora: Professora Alexandra Medeiros Souza de Freitas. Resumo do Projeto: A pandemia da 
COVID-19, observada mundialmente durante todo o ano de 2020 apresentou-se como um dos maiores 
desafios de saúde deste século. Já no início do ano havia registro de milhões de casos no mundo assim 
como inúmeros casos fatais. Tais informações iniciavam nosso contato com a realidade da pandemia que 
se alastrou por todo o planeta, incluindo países ricos e pobres, lado a lado vivenciando os mesmos 
problemas. No Brasil e em nosso município, Rio Grande também não foi diferente. Somaram-se vários 
fatores para as respostas variadas, e muitas vezes adversas que tivemos por todo nosso país tais como: 
insuficiente conhecimento da doença no início da pandemia, alta velocidade de propagação e letalidade, 
da mesma. A pandemia explodiu em nosso país, os números só aumentaram e o sistema de saúde foi 
pressionado ao extremo. Tal como ocorreu em outros locais o sistema de saúde não deu conta de 
atender a todos os doentes da pandemia. Faltaram recursos de todos os tipos: material de consumo, 
material humano e estrutura de saúde o que também ocorreu em vários países do mundo. Neste cenário 
o sistema único de saúde SUS foi tensionado ao extremo e não deu conta da assistência, mesmo com o 
uso associado do sistema privado de saúde do país. Nesse contexto tão peculiar foram necessárias 
medidas urgentes com a criação de novos locais de atendimento, tentando diminuir o impacto social da 
pandemia em todos os níveis. Em Rio Grande, de forma similar a todos os outros locais do mundo, 
faltaram recursos de todos os tipos. Neste momento, uniram-se forças entre a FURG e Prefeitura do Rio 
Grande no sentido de melhorarmos nossa rede de atendimento e garantirmos uma melhor saúde local. 
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Foram abertas novas unidades, tais como Serviço de Pronto Atendimento COVID, Enfermaria COVID e 
UTI COVID, mas ainda faltava uma parte essencial: o recurso humano qualificado. Ficou evidente que 
além da estrutura física, que é essencial, eram necessários profissionais médicos qualificados que 
pudessem voltar para a linha de frente, o atendimento direto aos doentes da pandemia nos diferentes 
locais abertos para essa finalidade. Além da qualificação técnica ainda precisaríamos contar com a parte 
humana destes profissionais, para que pudessem atender a este chamado da sociedade como um todo 
colocando seu lado pessoal em segundo plano. Gestores de diferentes locais da FURG e Prefeitura do 
Município de Rio Grande iniciaram parceria para tentar atender essa demanda por recursos humanos. 
Neste momento tão peculiar. Foram feitos então chamamentos aos docentes da Faculdade de Medicina 
visando contribuir com a sociedade, através da prestação de serviços, independente do seu tipo de 
vínculo com o serviço Público Federal. Acredita-se que ao aumentarmos a capacidade de resposta local à 
pandemia, tal como ocorreu no mundo inteiro, conseguiremos diminuir o impacto social da pandemia 
no Município de Rio Grande. Instituições Externas e/ou Parceiras: HU FURG - Hospital Universitário 
Miguel Riet Correa Jr, EBSERH e a Fundação de Apoio à Universidade do Rio Grande – FAURG.   O 
Professor Cláudio salienta que fez uma consulta na FAMED este é o primeiro Projeto via FAURG a ser 
aprovado na FAMED na qual a mesma abriria mão dos recursos financeiros, motivo pelo qual, achou 
importante trazer para o Conselho para aprovação. A Professora Alexandra fala como prevê a 
Deliberação da FAURG na qual dispõe sobre valores e critérios para concessão de bolsas em projetos 
administrados pela FAURG, para solicitar isenção de taxa total ou parcial dos ressarcimentos à Unidade 
Gestora diretamente envolvida deverá ser objeto de autorização do Conselho da Unidade Acadêmica ou 
do responsável pela Unidade Administrativa.  Após as considerações o Senhor Diretor colocou em 
discussão não havendo manifestações o Projeto de Ensino e a solicitação de isenção de taxa foram 
aprovados por unanimidade. Segundo Assunto da Pauta: Liberação parcial da Adm. Nicolle Barnes da 
Silveira, para cursar Mestrado Profissional em Administração Pública em Rede Nacional – PROFIAP, a ser 
realizado na FURG.  A Administradora Nicolle informa que as matrículas serão realizadas no período 
31/03 a 09/04/2021. Não foi divulgado os horários das aulas, mas continuará respondendo e-mail e 
WhatsApp. Mesmo quando houver o retorno das atividades presenciais na FAMED, se compromete 
cumprir as 20 horas semanais na FAMED. O Professor Cláudio solicitou assim que divulgado a grade de 
horários enviar para Direção, para que possa programar as demandas da Administração. O Professor 
Cláudio Colocou o assunto em discussão, não havendo manifestações o afastamento foi aprovado por 
unanimidade, os Conselheiros parabenizaram e desejaram sucesso à Administradora Nicolle. Terceiro 
Assunto da Pauta: Desenvolvimento de atividades teóricas e práticas no atual cenário da pandemia. O 
Professor Cláudio faz algumas considerações, comenta que as atividades teóricas e avaliações online 
estão sendo realizadas, enquanto que as atividades práticas de diversas disciplinas que já estavam em 
curso ou em processo de retomada na FAMED (já tinha autorização de retorno até da disciplina de 
Anatomia da primeira série), quando a situação de pandemia piorou muito e foi instalada a bandeira 
preta pelo Governador do Estado, o que se refletiu em todos municípios e regiões do Estado. Naquela 
ocasião a Universidade seguiu as orientações do Comitê de Monitoramento que presta assessoria a 
Universidade e as determinações governamentais, que acabaram por determinar a suspensão de todas 
as atividades presenciais não essenciais. O Comitê da Universidade vem mantendo reuniões semanais 
onde são realizadas algumas deliberações. O Governo do Estado lançou no final de fevereiro uma 
atualização de protocolo que estabelece quais as atividades poderiam ter continuidade e quais 
atividades deveriam ser restritas ou suspensas, de acordo com o ramo de atividade e a bandeira em 
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curso. No segmento de ensino superior, em bandeira preta, o plano do estado determinava que só 
permanecessem em atividades presencial as consideradas essenciais para conclusão de curso, foram 
liberados os estágios, cursos de pós-graduação em fases finais e a manutenção de organismos vivos. A 
Universidade acatou essa determinação. O Comitê em reunião entendeu que a situação do Estado e do 
Município é crítica e ficou estabelecido que a Universidade cumpriria na integra a determinação do 
Protocolo do Estado. Com base nesse mesmo protocolo e as perspectivas da pandemia, foi determinado 
o prolongamento da suspensão das atividades até o dia 04 de abril.  A Direção e a Coordenação têm 
procurado estratégias para organizar o Curso da melhor forma possível e acompanhado o andamento em 
outras instituições no que diz respeito à suspensão das atividades. Temos observado as manifestações de 
membros próximos na ABEM e também temos entrado em contato com as Universidades mais próximas 
para sabermos como estão procedendo com esta situação. A maioria das Universidades está somente 
com os internatos em atividade, sem definição de retorno para demais séries.  A Professora Fabiane fala 
que na semana passada foi realizada reunião NDE, ocasião em que foi discutido o retorno das atividades 
o que foi aprovado por unanimidade dos seus membros, desde que houvesse condições em função da 
situação. Relata que outras Universidades também estão tentando retornar às atividades. Destaca que 
nosso Município, precisa do atendimento, estamos suspendendo consultas, tendo em vista o não 
atendimento dos ambulatórios, além desses alguns índices estão piorando como mortalidade infantil, 
mortalidade materna e muitas vezes o professor não consegue atender sem o aluno.  A Professora 
Fabiane também fala que teve reunião com a Professora Sibele da Rocha Martins, Pró-Reitora de 
Graduação para construção de um novo calendário. A preocupação é de como ficam estas aulas práticas. 
Existe uma determinação do MEC que consta que aulas online não substitui as aulas práticas. Além disso, 
visando maior segurança a todos, a Direção da FAMED e a Coordenação de Curso estão solicitando junto 
a Reitoria e Secretaria Municipal de Saúde vacina para todos os alunos.  O Professor Alessandro pergunta 
sobre a prorrogação do Calendário, a Professora Fabiane responde que o assunto está com a Pró-Reitora 
são três cursos que solicitaram a Medicina, Enfermagem e Escola de Química e Alimentos. O Professor 
Cláudio fala que neste momento é difícil planejar, pois temos fatores externos que nos impossibilitam 
organizar as atividades. Mas o entendimento é que como Faculdade de Medicina queremos um 
calendário que nos permita fazer todas as atividades práticas que estavam programadas no Curso, não 
queremos que o curso termine na data previamente determinada nós queremos ter a chance de que 
nossos alunos tenham as atividades práticas que estavam previstas e organizadas, mesmo que seja 
necessária a extensão do calendário, para o curso de Medicina ou para outro curso que esteja na mesma 
situação. A Professora Fabiane fala que a Medicina tem um complicador, pois o estágio está com data 
marcada e as unidades contam com estes profissionais, neste momento se tiver o retorno seria mais fácil 
para a turma da 4º série.  Destaca a sua preocupação, pois temos uma turma entrando pelo SISU e ainda 
temos uma turma de 1º série que não avançou, fala da preocupação em não aglomerar, mas que 
teremos o do dobro de alunos na 1ª série.  A Conselheira Raysa salienta que o retorno é necessário mas 
também é preciso a vacinação para os alunos, para o retorno seguro. O Professor Cláudio fala que tem 
feito cobrança para a Reitoria e Secretaria de Saúde. O Reitor tem feito contato frequente com Secretaria 
de Saúde solicitando vacinação para os alunos. O Professor Cláudio fala que em nenhum momento 
atrelamos o retorno das atividades com a vacinação dos alunos, mas concorda é de extrema importância 
a vacinação. A situação no município encontra-se caótica em termos de pandemia.  Professor Zhang fala 
que a situação é muito difícil de um lado é o aprendizado de outro é a segurança dos alunos.  No ano 
passado o perfil epidemiológico era de pessoas idosas, hoje o perfil mudou são os mais jovens salienta a 
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importância da vacinação, qualquer decisão tem que ser de muita cautela.  A Professora Cristiane Dora 
fala pela Pós-Graduação, os alunos de mestrado e doutorado tem prazo para as defesas, além dos alunos 
da Medicina e Enfermagem tem vários alunos que precisam urgentemente das atividades práticas nos 
laboratórios do Hospital Universitário, para suas pesquisas sejam realizadas. A Pró-Reitoria de Pesquisa e 
Pós-Graduação está fazendo um levantamento dos alunos que precisam retornar suas pesquisas dentro 
do Hospital, para conclusão do curso, até março do próximo ano. O Professor Cláudio fala que todas as 
listas para vacinação que chegaram à Direção já foram encaminhadas para o Vice-Reitor.  O Professor 
Zhang fala da sua preocupação se Faculdade de Medicina está preparada em espaços físicos e 
quantidade de EPIs necessários para todos os alunos e a qualidade de ensino.  A Conselheira Raysa fala 
da necessidade do recebimento de máscaras N95, as que foram entregues a qualidade não eram as 
recomendadas pelo IMETRO.  O Professor Cláudio mostra-se surpreso, pois as máscaras  entregues são 
as usadas pelo HU e que foram cedidas pelo próprio Hospital Universitário, já que as compradas pela 
FAMED ainda não haviam sido entregues. Após uma ampla discussão o Senhor Diretor colocou em 
votação a solicitação da Coordenação do Curso de Medicina que, apoiada por decisão do NDE pede a 
retomada de todas as atividades práticas presenciais da 2ª a 4ª série do Curso de Medicina, em caráter 
de excepcionalidade durante bandeira preta. Sendo que a 1ª série começaria 15 dias após. Havendo 05 
(cinco) votos favoráveis, 08 (oito) votos contrários e nenhuma abstenção. A solicitação de retomada das 
atividades práticas presenciais foi indeferida, na conjuntura atual. Uma vez que alguns conselheiros 
desejam consultar suas áreas para melhor posicionamento, foi acordada uma nova reunião 
extraordinária deste conselho para o dia 05 de abril. Não havendo mais nada a tratar, às doze horas e 
vinte e cinco minutos encerrou-se a reunião extraordinária do Conselho da FAMED, da qual lavro a 
presente Ata que, após aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente e por mim, que secretariei a 
Reunião. 
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